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A partir de este martes, quedan 5 días para clausurar el actual periodo ordinario de sesiones en el 

Congreso de la Unión; Ley de leyes, artículo 66, establece que es el próximo domingo. 

Reiteramos, aunque el titular en secretaría de Gobernación, dialogó con los panistas sobre el tema, 

el senador Julen Rementería del Puerto, pondero el encuentro, pero dejó en claro que el aspirante 

a la candidatura presidencial en Morena, “no se comprometió a nada”. 

Hay que decirlo, el promotor de virtual extinción del Instituto Nacional de Trasparencia, Acceso a la 

Información y Protección en Datos Personales, es el presidente Andrés  Manuel López Obrador, cual 

es su estilo de gobernar, desde que gobernó CDMX: fobia a todo lo que indique transparencia en el 

ejercicio de los recursos públicos. 

Pero fan de acusar a sus adversarios, de ejercer recursos públicos cuando ocuparon encargos de la 

administración pública, con el saqueo, pillaje y corrupción. 

Él mismo niega información del costo de sus proyectos personales y reserva para otros años, cuánto 

cuesta el controversial “Tren Maya” y la refinería en Tabasco, cuando él ya no esté en la Presidencia 

y, otros, gobiernen a la nación. Es decir, el clásico, “después de mí, el diluvio”. 

En el colmo de la mala suerte que echó al INAI, el Presidente, se “enferma”, presuntamente por 

tercera ocasión del maldito virus que China contagió al mundo y donde se encuentre, Palacio 
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Nacional o en el Hospital Central Militar, “ni ve ni oye”, reclamos de que deje de vetar el buen 

funcionamiento del órgano autónomo para la transparencia y la información en este país. 

Sólo él y nadie más, sabe qué oculta, cuando se niega a transparentar ante los mexicanos el balance 

financiero de sus obras caprichosas, como el inútil INAI, y todavía, veta cualquier maniobra 

legislativa o legal, para que el pleno del INAI, funcione con sus 7 integrantes. 

En el Senado de la República, sus adoradores, que pertenecen al grupo mayor, se niegan a hacer 

votos para que se designe a  3 vacantes; o cuando menos, cual plantea el coordinador de la bancada, 

Ricardo Monrel Ávila, se nombre uno, y con 5, pueda funcionar el Instituto. 

En Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministro “carnal” de Andrés Manuel López Obrador, 

Loretta Ortiz Ahlf, rechazó solicitud del INAI, para que les permitan funcionar con 4 comisionados; 

el órgano garante, solicitó a la Corte, el pasado 27 de marzo, autoricen sesionar con 4 integrantes. 

Encabrona, hay que decirlo, a la clase política de oposición, y al Vox Populi, que el mandatario, en 

uso cabal de su encargo, “tire línea”, para que por los siglos de los siglos, por inanición, el INAI, se 

extinga; seguramente, el Ejecutivo, ya tiene en mente, la nueva institución que sustituirá al órgano 

autónomo. 

Un gobierno que se dice del pueblo, no quiera informar al pueblo, costo real de la manera en que 

dilapidan recursos en proyectos viables sólo en la mente de su promovente, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. El AIFA, elefante blanco; refinería en Tabasco, ¡vamos, pues!, ni el 

Presidente, ni la señora Norma Rocío Nahle, saben cuándo comienza a funcionar. Y el proyecto 

depredatorio en selva Maya, tampoco su promotor, sabe cuándo inicia el primer recorrido. 

“Billete, más billete y ¡métanle más billete!”, pareciera la consigna presidencial a sus obras 

personales. Por eso estorba el INAI, para no dar esa información, extinguirlo y sus recursos, 

inyectarlos a esas obras faraónicas, como las bautizaron en el PAN. 
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Pues bien, todo ello, el mandatario, lo elude, de una manera fácil; que no se aprueben las 3 vacantes 

en su pleno, cuando el asunto, llegó hasta el Alto Comisionado de la ONU en México, para los 

Derechos Humanos, Jesús Peña Palacios, quien solicitó al presidente del Senado, Alejandro Armenta 

Mier y coordinadores parlamentarios, “de Ricardo Monreal Ávila, para abajo”, aprueben esos 

nombramientos, antes de la clausura del periodo ordinario de sesiones. 

Y como dijo don Teofilito… 

Empero, el tema, no lo suelta el también presidente en Junta de Coordinación Política: 

-“Es para mí tema fundamental y voy a insistir en que debe de aprobarse. Dentro del grupo 

parlamentario, que es fundamentalmente la mayoría la que decide en este caso, ir a integrar 

formalmente el INAI”. 

-“Yo estoy convencido d que debe de integrarse y poner a funcionar institucionalmente el INAI. La 

vez pasada se votó este tema en el pleno los que votamos a favor fueron 7-8, contra casi 50”. 

-“Pero yo estoy seguro que se está moviendo la posición de senadores, de ls senadores del grupo 

mayoritario. ¡Ojalá! y los pueda convencer de la necesidad de integrar el INAI, de votarlos; de 

votarlos y de integrar o lograr la mayoría calificada”. 

-“Esa es mi intención y lo hago con toda sinceridad, sin ninguna actitud fura de mi posición siempre 

sincera y auténtica. No simulo, ¡nunca! simulo y ¡nunca! miento. Estoy intentando de buena fe 

construir dentro de mi grupo la mayoría para ir al pleno a votar esta integración de los comisionados 

del INAI”. 

La posición del senador Monreal, respetuoso de nuestra Ley de leyes, cual hombre de leyes.  

Ante los medios, la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, acusó pendientes: 

-“Son 76 nombramientos pendientes; es una altísima responsabilidad del Senado de la República y 

que Morena no se ponga de acuerdo y no pueda construir un acuerdo con los demás grupos 
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parlamentarios. Es lamentable. De estos 76 nombramientos, claramente, tres  nombramientos son 

del INAI y, por ello, tiene paralizada la transparencia en este país”. 

-“Lo hemos dicho, es claro que hay un dolo, hay una obsesión por detener la transparencia en 

México, porque el gobierno de Morena lo que prioriza es la opacidad y la corrupción”, critica. 

Tardíamente, un senador adorador del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, fustiga 

intervención de la ONU en este asunto, controversial en nuestro país. 

Héctor Vasconcelos, califica de injerencia la solicitud que presentó semana pasada a la mesa 

directiva que preside Alejandro Armenta Mier, el Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos en nuestro país, Jesús Peña Palacios, para que designen 3 vacantes en el INAI. 

-“Las circunstancias políticas de cada país son inviolables, porque ninguna otra nación o autoridad 

extranjera puede decir: ustedes deben estar haciendo esto o lo otro en sus asuntos internos”. 

Admite que cualquiera tiene derecho a opinar sobre temas de coyuntura, pero la sugerencia del 

organismo internacional, “rebasa los límites de lo que no es intervencionismo y de lo que sí lo es”. 

Con vehemencia, defiende virtual veto del presidente López Obrador para designar 3 comisionados 

en el pleno del INAI: 

-“No pretendo quitarle a nadie su derecho a dar una opinión sobre lo que sea, pero ya mandar un 

exhorto o formular una petición, a mí me parece que va más allá de lo adecuado, porque solamente 

los ciudadanos y ciudadanas mexicanas tenemos el derecho de operar en el Congreso de nuestro 

país”. 

Si fuera un senador independiente y estar al servicio del pueblo, Héctor Vasconcelos, no defendería 

lo que no se puede, ni agarraría partido, simplemente, apoyaría que se integre ese órgano 

autónomo con sus 7 integrantes. Y punto. 
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Abonar a la división de los mexicanos y contribuir a la opacidad en el ejercicio de los recursos 

públicos, no es más que incurrir en virtual corrupción.  

En este país, como perredistas, “de Andrés Manuel López Obrador para abajo”, exigieron a Ernesto 

Zedillo, cuentas del rescate bancario y del Fobaproa; a Felipe Calderón, lo recriminaron por el 

presunto fraude electoral en su agravio, durante el proceso electoral federal en 2006. 

Hoy, en el poder, niegan lo que antes exigían: transparencia en el uso y abuso del Presupuesto. 

Eso sí, el senador Héctor Vasconcelos, no critica iniciativa de su jefe máximo, para desaparecer el 

INAPAN, el Injuve, y otros entes que los mexicanos identifican como apoyo social del gobierno 

federal. Tampoco dice nada de quitar las escuelas de tiempo completo. 

Ni del fracaso en materia de seguridad pública, aún con todo y Guardia Nacional. 

O siquiera aludiera alto índice de violencia y delincuencia que permea en la geografía nacional. 

O que su jefe máximo, muy dado a selfies, revele en qué lugar se encuentra enfermo: Palacio 

Nacional o en el Hospital Central Militar. 

¡Ojalá!, en los últimos días de periodo ordinario o para un periodo extraordinario, el gobierno 

federal recule en este asunto y apruebe que se integre el pleno del INAI, con 7 comisionados. 

EN EL CHACALEO 

Como substituto del Presidente en su foro matinal, apareció ayer el señor secretario de 

Gobernación… Adán Augusto López Hernández, informó que por motivo de enfermarse de Covid, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se encuentra en aislamiento y bajo tratamiento médico, 

y que en dos ó tres días, puede estar en su tribuna de semana inglesa… El funcionario, dejó en claro 

que, en esa ausencia presidencial, él, atiende la agenda del Presidente, compromisos previos y el 

foro matutino… Destacado profesional de las leyes en este país, bagaje, institucional, honesto, 

ilustra al respecto: “la Constitución -artículos 84 y 86-, operan en caso de falta absoluta (muerte, 

incapacidad física o mental, etc). Esos artículos dice que el secretario de Gobernación, será 

Presidente y se deberá convocar al Congreso para que se nombre al sustituto que concluirá el 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

periodo. No estamos en ninguno de esos supuestos, porque no hay falta absoluta del Presidente”… 

¿Dónde está el Presidente bajo tratamiento médico? ¿Palacio Nacional? ¿Hospital Central Militar? 

¿Sufrió un desmayo?... En tuit, los presidentes de mesa directiva y Junta de Coordinación Política 

en San Lázaro, Santiago Creel Miranda e Ignacio Mier, antier por la tarde, fueron los primeros en 

expresar parabienes en su salud, al mandatario, luego de trascender repentina enfermedad…  Ayer, 

más formal, cual bagaje, el presidente de los diputados, emitió breve comunicado en dos párrafos, 

en los que expresa mejores deseos por el restablecimiento del Presidente… En redes sociales, 

lapidarios, puyantes y viscerales, tuits sobre el asunto… Uno de ellos, pondera deseos de que lo 

atiendan médicos cubanos, en una clínica del Bienestar, y que siga lineamientos del Subsecretario 

Covid, Hugo López-Gatell… Otros tuits, dan giro de 360 grados: zalameros, lambiscones y 

oportunistas… Mejor ni nombramos a sus autores, para no incomodarlos, ni exhibirlos… Ante 

cúmulo de agenda legislativa, el diputado Ignacio Mier, presidente en JCP, adelanta que “toda la 

semana”, para desahogar temas importantes, “a favor de México”… Durante una conferencia que 

se llevó a cabo en el Centro de ciencias Jurídicas de Puebla, en compañía del embajador de Italia en 

México, Luigi de Chiara, el presidente en mesa directiva del Senado, Alejandro Armenta Mier, 

ponderó que el ferrocarril Interoceánico de México, posiciona a la nación como una de las 

principales vías para el intercambio comercial entre América del Norte y países de otros 

continentes. El proyecto, vislumbra, otorga a México, más actividad comercial que la del Canal de 

Panamá… Desde la ciudad de Puebla, el legislador de Morena, no omitió que el estado, se pueda 

convertir en el punto de acceso para el tránsito de productos nacionales… Reiteramos, los Mier, 

están activos en lo suyo, ¿verdad?... El país sufre más de 170 mil millones de ataques cibernéticos 

al año, por lo que es urgente crea un Centro de Ciberseguridad Industrial que se encargue de 

prevenir y defender de esa embestida, consideran especialistas en la materia, de la Asociación 

Mexicana de Empresas de Seguridad Privada… Alberto Friedman, Luis Miguel Dena Escalera, Pablo 

Gutiérrez y Herve Hurtado, expertos en seguridad de la AMESP, destacaron en el foro “La 

Ciberseguridad, un reto a la seguridad corporativa en el marco del T-Mec”, que en el país, contamos 

con los conocimientos y la tecnología necesaria para ir más rápido que una legislación en la materia 

para atender este asunto que afecta el 20 por ciento de empresas nacionales… ¡Cuidado!.. Ale del 

Moral, cuesta arriba en la campaña electoral que lleva a cabo, de manera intensa, para ganar la 

gubernatura mexiquense. En ese proselitismo, se incrementan deserciones en el bloque oficialista, 

cuando dejan el PEVEM, para adherirse a la campaña de la abanderada del PRI-PAN-PRD-Nueva 

Alianza… ¡Venga!... Ale de Moral, mucha precaución debe tener en distinguir a cuál de los virreyes 

en el estado, invita a su campaña, porque los mexiquenses, sí tienen memoria y sentido común, 

aunque el senador Eruviel Ávila Villegas, lo dude… ¡Cuidado!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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